

HISTORIQUE DU SKI CLUB DU MONT DORE 1907/2007

L'Abbé BLOT, fait venir d'Allemagne en 1902, deux paires de planchettes recourbées que l'on appelait des SKIS.

Il avait entendu parlé des dangers qu'il y avait à circuler en hiver dans les congères et par les ecirs.

En 1884, un curé de la Godivelle était mort dans la neige : la neige était jadis un obstacle infranchissable ;

Les premiers essais du curé furent assez laborieux les gens de la campagne voyant le prêtre sur les planches, se moquaient de lui.

Il avait le verbe haut et leur répondait « je promène mes cent kilos » voulant ainsi leur prouver que l'on pouvait se déplacer à ski et ne point rester isoler.

Il fait connaître la technique norvégienne LE TELEMARCK ;

Quelques années plus tard, les Montdoriens fabriquaient avec des douves de tonneaux et courroies en cuir les premiers skis dignes de ce nom.

Ce nouveau sport fait des émules. Cet engouement pour les planches, ramène un monde considérable sur les pentes du Sancy.

Dès 1907, le 1^{er} ski club régional voit le jour sous la présidence du docteur AHMOND, avec une soixantaine de membres. Cette même année, Le Mont Dore eut son premier concours avec quelques vétérans et des enfants.

1912, Monsieur Georges LAGAYE, prend la Présidence du Ski Club.

La mode du ski est vraiment lancée, c'est du délire, 45 trains sont prévus entre Paris et le Mont Dore.

La grande semaine du Ski Touring Club est fixée sous le patronage du Club Alpin Français et la collaboration d'un nouveau journal « SPORT D'HIVER » Rien ne manquait : ski alpin, piste de luge, bobsleigh, patinoire, excursion en traîneaux, patins à glaces, piste de fond de 70km et l'année suivante : cerise sur le gâteau Mr Pierre SOUCHAL Montdorien remporte cette épreuve de fond en 57 minutes.

Deux années plus tard, la guerre interrompt le développement des sports d'hiver.

Il faut attendre 1926, pour que reprenne l'activité de nos stations.

En 1927, des hurluberlus recommençaient à se montrer les planches aux

pieds, vêtus de peaux de bêtes, la tête enfouie dans d'épais passe montagne.

1936, démarrage foudroyant avec la coupe SARDIER, organisait par le ski club sur la fameuse piste A.

Cette course consacre le Mont-Dore grande station de ski avec les champions EMILE ALLAIS et FRANCOIS BONLIEU, c'est d'ailleurs cet enthousiasme qui décida aussitôt la construction du téléphérique.

Et la deuxième guerre mondiale, à calmé une fois encore les ardeurs sportives.

Jean SOUCHAL, à repris le flambeau, il est nommé Président du Ski Club du Mont Dore, place qu'il occupera jusqu'en 1965 avec une équipe dynamique. Georges ARFEUILLE, Henri et Jacques GUESNE, René BASTIDE, Guy BERRIER, Raoul COHADON, Jean Paul VIROT, Pierre LEGAY, Pierre GATIGNOL, RUEF, TROUILLER et bien d'autres.

Différentes compétitions, critériums, championnat d'auvergne, saut à skis, gymkhanas dans les rues, journées des scolaires tous les jeudis, bal, banquets etc....

Nombreux concours de saut à skis se déroulent dans le cadre du val d'enfer puis aux pradets sur des tremplins naturels. Plus tard le tremplin de saut en synthétique est inauguré en 1970, des compétitions internationales auront lieu.

1966, Georges CHAMBON succède à la Présidence du Ski Club, il y restera trois ans.

Le ski club du Mont Dore à vécu à l'heure Olympique, pour la première fois de sa vie, et nous pensons aux vétérans qui ce matin ont retrouvés le souffle de leur 20 ans pour conduire cette flamme Olympique sous une tempête déchaînée.

LEGAY . RUEF . SAUVAGNAT . BERRIER . TARAGNAT . RIOUX . MEYER et les frères SOUCHAL .

Durant son séjour au Mont Dore, la flamme Olympique sera gardée par le Président Georges CHAMBON, Jean SOUCHAL et Guy BERRIER au gymnase municipal.

Guy BERRIER, secrétaire depuis 1955, prend la Présidence du Ski Club en 1969 qui gardera jusqu'à son décès en 2004.(médaille d'or de la jeunesse et des sports)

De course en course, de slalom en slalom, de descente en descente, les licenciés du club sont fréquemment sur les podiums.

pieds, vêtus de peaux de bêtes, la tête enfouie dans d'épais passe montagne.

1936, démarrage foudroyant avec la coupe SARDIER, organisée par le ski club sur la fameuse piste A.

Cette course consacre le Mont-Dore grande station de ski avec les champions EMILE ALLAIS et FRANCOIS BONLIEU, c'est d'ailleurs cet enthousiasme qui décida aussitôt la construction du téléphérique.

Et la deuxième guerre mondiale, à calmé une fois encore les ardeurs sportives.

Jean SOUCHAL, à repris le flambeau, il est nommé Président du Ski Club du Mont Dore, place qu'il occupera jusqu'en 1965 avec une équipe dynamique. Georges ARFEUILLE, Henri et Jacques GUESNE, René BASTIDE, Guy BERRIER, Raoul COHADON, Jean Paul VIROT, Pierre LEGAY, Pierre GATIGNOL, RUEF, TROUILLER et bien d'autres.

Différentes compétitions, critériums, championnat d'auvergne, saut à skis, gymkhanas dans les rues, journées des scolaires tous les jeudis, bal, banquets etc....

Nombreux concours de saut à skis se déroulent dans le cadre du val d'enfer puis aux pradets sur des tremplins naturels. Plus tard le tremplin de saut en synthétique est inauguré en 1970, des compétitions internationales auront lieu.

1966, Georges CHAMBON succède à la Présidence du Ski Club, il y restera trois ans.

Le ski club du Mont Dore a vécu à l'heure Olympique, pour la première fois de sa vie, et nous pensons aux vétérans qui ce matin ont retrouvés le souffle de leur 20 ans pour conduire cette flamme Olympique sous une tempête déchaînée.

LEGAY . RUEF . SAUVAGNAT . BERRIER . TARAGNAT . RIOUX . MEYER et les frères SOUCHAL .

Durant son séjour au Mont Dore, la flamme Olympique sera gardée par le Président Georges CHAMBON, Jean SOUCHAL et Guy BERRIER au gymnase municipal.

Guy BERRIER, secrétaire depuis 1955, prend la Présidence du Ski Club en 1969 qui gardera jusqu'à son décès en 2004. (médaillon d'or de la jeunesse et des sports)

De course en course, de slalom en slalom, de descente en descente, les licenciés du club sont fréquemment sur les podiums.

VIGIER . MARTIN . BROUSSE . ARAGON . TROUILLER . VIROT.
GATIGNOL . CAVIN . ROCHE . DUBOURG . BESSAC . BARLAUD .
GOIGOUX . MONTRIEUL . BRUN . CONSTANTIN etc.....

La relève est assurée par les enfants de ces vétérans et bon nombre sont moniteurs à ce jour.

2005 : Jean-François DUBOURG à repris la Présidence pour la bonne continuation du Club en espérant que les générations qui suivront en feront autant et avec le même esprit, de sportivité et d'amour pour le Massif du Sancy.

Pendant cent ans, des hommes et des femmes de bonne volonté ont œuvré bénévolement pour la bonne marche de ce Club, qui bien sur en plus de l'exploit sportif, ont su créer une atmosphère de franche camaraderie, d'esprit familiale, de fraternité, de savoir-vivre et d'humour.

C'est également avec beaucoup de respect que nous pensons à toute cette équipe de jeunes qui ont repris le flambeau et qui nous en somme persuadés assureront l'avenir sportif du SKI CLUB DU MONT DORE

Depuis cent ans le nombre de licenciés est phénoménal nous ne pouvons citer Toutes ces personnes (coureurs, entraîneurs, chronométrateurs, dirigeants etc...)

Les membres du Ski-Club du Mont-Dore voient avec plaisir tomber la neige



A la droite de M. Jean Souchal, président du Ski-Club du Mont-Dore, M. Rioux, adjoint ; à sa gauche : M. Guy Berrier, secrétaire-trésorier, et M. Chambon, vice-président.

Jeudi, à 21 heures, dans la grande salle de la mairie du Mont-Dore, s'est tenue l'assemblée générale de la section de ski de l'Union Sportive du Mont-Dore, sous la présidence de M. Jean Souchal.

En ouvrant la séance, le président déplore l'absence de nombreux membres et en particulier des jeunes, absence que le mauvais temps ne peut cependant qu'excuser en partie, et ce n'est pas un réconfort que de constater combien peu de membres s'intéressent vraiment à la vie du club.

Il n'en remercie pas moins les présents, et de leur présence et de leur dévouement, surtout en ce qui concerne ceux qui encadrent les scolaires.

STAGE DE NOEL

Parlant du stage de Noël orga-

CINEMA OLYMPIC

Demain dimanche, en soirée à 21 h., un drame de suspense magnifiquement réalisé par Carol REED :

« LE DEUXIEME HOMME »
(En panavision et technicolor)

nisé par le Comité régional d'Auvergne, il est décidé qu'un stage réservé aux jeunes Montdoriciens et Montdoriciennes aura lieu du 26 décembre au 2 janvier, qu'à ce sujet une note sera passée dans toutes les écoles de la station pour y recueillir les candidatures. Douze à quinze stagiaires pourront y participer.

Les skis appartenant au club vont être répartis aux scolaires. Une réunion de la commission des Jeunes, le jeudi 10 décembre, à 20 h. 30, doit en faire l'attribution.

JEUDIS DE NEIGE

A partir du mois de janvier, les jeudis scolaires vont reprendre, l'encadrement étant assuré par les moniteurs de l'école de ski qui a donné son accord. D'autre part, l'école de ski, chaque dimanche, fera passer « Le Chammois » gratuitement aux scolaires sélectionnés dans les cours du jeudi.

La remise en état du tremplin du Val d'Enfer est décidée, le concours de saut des « espoirs » étant susceptible de se dérouler

dans la station au mois de janvier. D'autre part, outre la patinoire habituelle du boulo-drome, une autre patinoire sur le parking de la route de La Tour doit se créer.

L'exposé financier montre la vitalité du Ski-Club qui compte plus de 700 membres et sa caisse plus de 10.000 francs.

LE BUREAU

L'ordre du jour comportait des élections et, après la réunion du bureau qui suivit l'assemblée générale, celui-ci est composé comme suit :

Président : M. Jean Souchal ;
Vice-président : M. Chambon ;
Secrétaire-trésorier : M. Guy Berrier ;

Commission médicale : docteur Couchard ;

Commission du matériel : MM. Maurice Bersac et Jacques Guesne ;

Commission des jeunes : MM. Cohadon, Amadon Lucien, Amadon René, Guéhéneux, Verdaine, Jacques Guesne, Lacombe ;

Membres : MM. Rioux, Henri Guesne, Mouty, Gatignol Pierre.